

## **Verleihung der Schneverdinger Ehrennadel am 19. November 2015 durch den Rat der Stadt Schneverdingen an Herrn Helmut Schröder**

Helmut Schröder hat sich vielfältig ehrenamtlich in den Bereichen Kommunalpolitik, Tanzsport, Heimatpflege, allgemeine Jugendarbeit und der Deutsch-Polnischen Verständigung engagiert.

Seit 1960 fahren Teilnehmer aus Schneverdingen zu Zeltlagern am Hemmelsdorfer See an der Ostsee. Von 1960 bis 1970 organisierte er die Schneverdinger Kinderzeltlager dorthin.

Helmut Schröder war viele Jahre kommunalpolitisch in Schneverdingen aktiv. Seine Ratstätigkeit begann 1974 und dauerte bis Oktober 1996. Seine vielfältige Ratsarbeit fand in unterschiedlichen Ausschüssen statt. Von November 1981 bis Oktober 1996 war er Beigeordneter im Verwaltungsausschuss. In den Jahren 1990 und 1991 war er Bürgermeister. Als kommunalpolitischer Mandatsträger wirkte er zudem in unterschiedlichen Gremien der Stadtwerke. Die Tätigkeiten in den Aufsichtsräten endeten mit dem Ausscheiden aus dem Rat am 31.10.1996.

Helmut Schröder war Anfang 1995 eines von 24 Gründungsmitgliedern der Deutsch-Polnischen-Gesellschaft Schneverdingen und von 2000 bis 2002 ihr Vorsitzender. Er war maßgeblich am Zustandekommen der Städtepartnerschaft mit der Stadt und Gemeinde Barlinek beteiligt. Ihm ging es um das Zusammenwachsen der Völker Europas. Die Völkerverständigung war und ist Motiv seines Antriebs.

Helmut Schröder ist seit 1976 Mitglied des Heimatbundes Schneverdingen. Seit Oktober 2012 fungiert er als Sprecher der Arbeitsgruppe „Plattsackers von Theeshof“. Aufgabe und Anliegen ist es, die plattdeutsche Sprache als wichtiges Kulturgut zu erhalten und einen Beitrag zum Erhalt der plattdeutschen Sprache in Schneverdingen zu leisten.

Der Tanzsportclub Schneverdingen wurde 1978 gegründet. Helmut Schröder ist Gründungsmitglied und war von Anfang an für 17 Jahre Vorsitzender des Vereins. Er ist Ehrenmitglied/Ehrenvorsitzender und mit dem TSC immer noch stark verbunden.